

Venezuela: la oligarquía importa soldados, no logra reclutarlos en el propio país

Marta Harnecker Rebelión 2004 O5 19

- 1. Si algo ha quedado claro al descubrirse el ingreso de un significativo grupos de paramilitares colombianos al país es que la "oligarquía venezolana anti bolivariana y anti venezolana y sus amos del Norte" para llevar adelante sus objetivos subversivos no han logrado reclutar a soldados venezolanos y "se han visto forzados a reclutarlos en otro país", expresó el presidente Chávez ante decenas de miles de personas que se reunieron en Caracas el domingo 16 de mayo para manifestar su repudio a esta acción y para expresar su voluntad de paz.
- 2. Y como "las conspiraciones contra Venezuela no terminan con la captura de los mercenarios en Caracas" ya que debe haber muchos más infiltrados en otros lugares del país; como ésta no es una acción aislada, sino que los intentos por detener el proceso seguirán adelante, no puede sacarse sino una conclusión: es necesario prepararse para defenderse. Por eso el Presidente estimó conveniente aprovechar la ocasión para anunciar tres líneas estratégicas para defender la nación. La más radical de ellas fue el llamado a la participación masiva del pueblo en la defensa nacional integral.
- 3. Una semana antes, el domingo 9 de mayo, se había descubierto en las cercanías de Caracas un importante grupo de estos paramilitares (50), con uniforme de campaña. Luego fueron apareciendo otros grupos hasta llegar a la cifra actual de 130, sin que se descarte que haya varios grupos más. Los tres paramilitares colombianos que comandaron la operación son integrantes del Bloque Norte de Santander de las Autodefensas Armadas de Colombia (AUC).
- 4. Algunos de los implicados colombianos tienen una larga trayectoria como paramilitares. Otros son reservistas del ejército colombiano y otros fueron reclutados específicamente para esta tarea y seguramente fueron engañados. Entre estos hay varios que son menores de edad.
- 5. Se identificó y detuvo además a un coronel de la Fuerza Aérea venezolana y a 7 oficiales de la Guardia Nacional de este país. Entre los implicados en el complot está un grupo de civiles encabezado por el cubano Robert Alonso, creador de las "guarimbas" y Gustavo Quintero Machado, venezolano, ambos buscados por la justicia venezolana.
- 6. Se discute cuáles eran sus reales objetivos. Uno de ellos podría haber sido robar armas para atacar el Palacio de

Miraflores y al propio presidente Chávez.

- 7. El gobierno denunció la existencia de un complot internacional en el que estarían involucrados los gobiernos de los Estados Unidos y de Colombia. El embajador estadounidense Shapiro negó que su país tuviese participación alguna en dicho incidente. Y el presidente colombiano, por su parte, se solidarizó con el gobierno venezolano afirmando que respaldaba las acciones de éste contra miembros de grupos irregulares colombianos que actuaran en este país, lo que condujo luego a Chávez a anunciar públicamente que estaba convencido que Álvaro Uribe no tenía nada que ver en el complot, aunque insistió en las acusaciones contra un general colombiano de nombre Carreño.
- 8. Aunque la prensa opositora a hecho una gran campaña por minimizar el asunto tratando de acusar al gobierno de haber realizado todo un montaje para tener pretextos para tomar medidas de fuerza que impidan ir a una confrontación en las urnas, cada día aparecen más pruebas que confirman la versión oficial.
- 9. La Fiscalía colombiana dispone de evidencias que prueban el reclutamiento de paramilitares que luego son trasladados a Venezuela y la infiltración de los grupos de ultraderecha en los servicios de inteligencia de la ciudad fronteriza de Cúcuta. Las pruebas fueron difundidas por el noticiero de televisión "La red independiente". El informativo difundió unas grabaciones interceptadas a los paramilitares en Cúcuta en las que se reseña las operaciones que cumplen esos grupos en la frontera y en territorio venezolano.
- 10. No se trata de una acción de toda la oposición. La mayor parte de ésta parece haber aprendido la lección que se desprende del balance de las acciones violentas de marzo recién pasado (como se sabe la mayor parte de la población venezolana rechazó dichas acciones[1]).
- 11. Sin embargo, grupos radicales dentro de ella -entre los que se cuentan algunos cuadros militares golpistas-, conscientes del insuficiente apoyo electoral con el que cuentan, han decidido usar el camino de la violencia como la única salida. Entre sus inspiradores está el ex presidente Carlos Andrés Pérez quien, en un programa radial colombiano, reveló que estaban viendo cómo sacaban a Chávez por la fuerza porque ya se había visto que por las buenas iba a ser imposible.
- 12. Consciente de que un grupo de los reclutados son menores de edad, "hijos de la pobreza que terminan reclutados por el narcotráfico", anunció que ellos no irán a la cárcel; ofreció en cambio devolverlos a sus familiares o permitirles quedarse y estudiar en una escuela bolivariana si así lo desearan.
- 13. El líder bolivariano sostuvo que el proceso revolucionario venezolano había entrado en una nueva etapa que definió como una etapa antiimperialista que obligaba a tener un pensamiento

claro y a actuar en forma consecuente.

- 14. Luego de insistir en que había que avanzar en la reforma agraria y en los proyectos sociales y económicos, anunciando lo que denominó "Agenda Bolivariana 2006", se refirió a las tres líneas estratégicas de defensa integral de la nación.
- 15. La primera está relacionada con el **fortalecimiento del componente militar** y en relación con esto anunció que se incrementaría el contingente que ingresa al ejército y se mejoraría su capacitación; y que se crearían teatros de operaciones militares en varias regiones del país, por ejemplo en la región central. Y si era necesario se adquirirían nuevas armas.
- 16. La segunda, con a la **necesidad de profundizar la unión cívico-militar.** Afirmó que se sería severo contra los militares golpistas que aún permanecían dentro de la Fuerza Armada y reveló que se había descubierto que algunos tenían el proyecto de de tomarse una base aérea y levantar algunos aviones artillados para caerle a bombas a Miraflores y a otros sitios estratégicos.
- 17. La tercera línea se refiere a **la participación activa del pueblo en la defensa**. Se trata de aplicar el título séptimo de la Constitución que trata de la Seguridad de la Nación donde se establece una corresponsabilidad entre el estado y la sociedad civil en relación con este tema.[2]
- 18. Basado en este texto constitucional el Presidente Chávez llamó al pueblo a integrarse a la defensa de la soberanía nacional. Sostuvo que no basta con los reservistas que llegaran a ser 100 mil próximamente; sino que se necesita una incorporación masiva del pueblo a la defensa. Y que militares en situación de retiro deberán incorporarse a apoyar esta tarea.
- 19. La revolución bolivariana ha entrado sin duda en una nueva etapa. No sólo es necesario que todo el pueblo venezolano asuma su defensa, sino que se profundice la solidaridad internacional para impedir todo intento de intromisión extranjera.

17 mayo 2004

Notas

- 1. Marta Harnecker, El rebaño perplejo domesticado por los medios, http://www.rebelion.org/seccion.php?id=22, 14 de marzo 2004.
- 2. Dice textualmente que si bien la seguridad de la Nación es responsabilidad del Estado, "su defensa es responsabilidad de los venezolanos y de las venezolanas" (artículo 322). Y más adelante dice que ésta es "corresponsabilidad entre el Estado y la sociedad civil" (artículo326).



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006

